

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

Subscription en Córdoba.

Nº. 3616. Núm. 5616. Fuerza de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

Sección editorial.

PREMIOS A LA VIRTUD.

Varios y estériles han sido hasta ahora los esfuerzos que animados del mejor deseo hemos hecho por ver en Córdoba establecidos esos actos, en los que se galardonan y hace pública la virtud, y por importar a nuestra localidad esa hermosa plantea tan dulceas frutos ha producido en Madrid, Málaga, Granada y otras poblaciones, y que aparece hoy vigorosa y lezana en Sevilla, donde se encargó de su aclimatación con constancia y fe vivía la Sociedad de Emulación y Fomento. Dentro de pocos días lucirá allí con todos sus vistosos colores, derramando sus ricos perfumes sobre los privilegiados seres que sin otro premio que el que les ofrece su conciencia y otra aspiración que la de satisfacer los generosos impulsos de su corazón, han acogido al menesteroso, cuando ellos también necesitaban, han puesto su vida por liberar la de un desconocido, y han practicado en fin, acciones dignas por su mérito de que sean conocidas y apreciadas por todos.

No queremos hacer declamaciones vanas que a nada conducen; solo nos contentaremos con publicar hoy lo que sobre la realización de tan elevado pensamiento encontramos en nuestro apreciable colega sevillano.

La Andalucía.

Dice así:

Con el mayor júbilo tomamos la pluma para llamar la atención del público sobre tan importante asunto, no porque se realice uno de nuestros más ardientes deseos, sino porque semejante acto lía de ser un timbre mas que adorne la gloriosa aureola que cue la reina del Bets. Despues de algunos años durante los cuales venimos reclamando la institución de los premios a la Virtud como medio de contribuir a la moralización de las clases menesterosas de la sociedad, el dia os llegado en que vemos convertido en realidad nuestro proyecto. Sevilla, por medio de la Sociedad de Emulación y Fomento, va a premiar a la virtud con ocasión de unas solemnies fiestas. Sevilla va a asociar al grato recuerdo de la venida de la corte a Andalucía, la memoria de este acontecimiento, que tan alta significación tiene a los ojos del hombre pensador.

Nos halaga sobremanera que sea una sociedad particular la que lleve la iniciativa en esta empresa. Sos la talentada por los conatos generosos de algunos particulares, la So-

ciedad de Emulación y Fomento empezó a trabajar en su idea, viendo las grandes dificultades que le salieron al paso, consiguiendo veras destruidas, todas y espedito el camino que ha de llevarla al término que deseas. Nosotros, en nombre de Sevilla te felicitamos por sus apreciables conatos, encaminados á un fin, que por necesidad ha de merecer los aplausos de todos los hombres ilustrados. Estimula la aplicación, los sentimientos de caridad y verdadera filantropia, premiar en fin la virtud en algunas de sus mas distinguidas manifestaciones, son esfuerzos muy laudables, que el público apreciará como nosotros.

Hé aquí ahora el programa de los premios, sobre el que llamamos la atención, especialmente de los señores curas, parrocos, alcaldes de barrio y demás personas constituidas en autoridad, con el propósito de que contribuyan á que se adjudiquen a las personas que reunan mas méritos para tan codiciada distinción.

Sociedad sevillana de Emulación y Fomento. — *Premios a la Virtud.* De

seosa esta corporación de solemnizar, en cuanto sus estatutos lo permitan, la visita que S. M. la Reina (Q. D. G.) se propone hacer a esta ciudad en el próximo mes, ha acordado dar principio en esa época a la realización de su pensamiento de distribuir premios anuales a la virtud y al mérito, para cuyo fin ha sido ayudada con generosos donativos por el Embo. Sr. Cardenal Tarancón (Q. E. P. D.), el Excmo. Ayuntamiento y algunas otras personas, publicando el efecto el siguiente programa, con arreglo a los fondos que existen repagados, y reservando parte de ellos para los próximos años, conforme á las bases aprobadas de antemano por la sociedad.

PROGRAMA.

1.º Se adjudicará un premio de tres mil reales al individuo que teniendo mayor número de hijos a quienes sostener y educar, y no contando con mas medio de subsistencia que el jornal ordinario, mantenga á sus padres ancianos, guardándoles al mismo tiempo todo el respeto y consideraciones debidas por un buen hijo.

2.º Se adjudicará otro de tres mil reales al que con peligro de su vida haya salvado la de su semejante próximo á perecer.

3.º Otro de tres mil reales á aquél que no contando con otros medios que el jornal ordinario, haya recogido y educado a dos ó más huérfanos.

4.º Otro de tres mil reales al criado o criada que sirviendo á una familia que de una buena posición social haya llegado á la pobreza, continúe sus servicios personales y la socorra con su trabajo á ahorrros.

5.º Otro de dos mil reales al estudiante pobre que mas haya sobresalido en ciencia y virtud en sus años académicos.

6.º Se adjudicará una medalla de oro y el título de individuo de mérito de la sociedad, al maestro de instrucción primaria, con establecimiento privado, que mejor haya comprendido y llenado los importantes deberes de su cargo, en la educación de niños pobres.

7.º Otra de igual clase á la maestra de instrucción primaria que se halle en el caso previsto en el anterior artículo.

8.º Para apreciar las circunstancias de los individuos que aparezcan dignos de premios, se ha nombrado un jurado compuesto de veinte y dos socios presididos por el director de la sociedad.

9.º Para optar a los premios es condición esencial que el interesado esté domiciliado en esta ciudad.

10.º La opción á los premios no se gestionará por los interesados.

11.º Se ruega a toda persona que tenga noticia de aquellos hechos, se sirva comunicarla por escrito o de palabra antes del 10 de setiembre próximo, al presidente ó secretario de la sociedad que suscriben.

12.º En uno de los días que S. M. la Reina (Q. D. G.) se encuentre en esta ciudad, y que se publicará con la debida anticipación, tendrá lugar la solemne adjudicación de los premios, para cuyo acto la sociedad rogará á S. M. se sirva honrarla con su presencia.

Y para que llegue á noticia de todos se fija el presente y otros de igual tenor en Sevilla á 28 de agosto de 1862.—El presidente, Pedro Ibañez.—Por acuerdo de la sociedad.—El secretario, Antonio Sánchez Castilla.

Sección oficial.

La GACETA del 28 no contiene disposición alguna de interés general.

Gobierno militar de la provincia de Córdoba.

Orden de la plaza del 50 de Agosto de 1862.

La revista administrativa del próximo mes de Setiembre se pasará el dia 1º del mismo, por los jefes superiores de los cuerpos, en unión del comisario de Guer-

ra. Los Sres. suscriptores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XIII.

ra habilidad don Luis de Rojas, en los cuartellos que respectivamente ocupan, por el orden siguiente:

Alas 9 de la mañana el batallón provincial que toma el nombre de esta ciudad.

A las 9 1/2 la subdirección de montañas.

A las 9 1/2 la Guardia Civil.

A las 6 de la tarde el Depósito de Instrucción de caballería.

Asimismo todos los señores goles y oficiales de reemplazo, los que se hallen de tránsito ó disfrutando real licencia, el destacamento de infantería, banderín de Ultramar, partidas sueltas y cualquier otro individuo que deba justificar su existencia, se presentarán a las 11 1/2 de dieciocho en el cuartel de San Felipe para ser revisados por el señor teniente coronel primer comandante del batallón Provincial de Córdoba, á quien nombrá el señor brigadier Gobernador militar para esta comisión por no poderla efectuar por si acaso de sus ocupaciones, asistiendo también el ya citado comisario de guerra habilitado.

El médico nombrado para la asistencia del destacamento de infantería, transeuntes y demás casos que ocurrían en dicho mes, lo es el profesor honorario del cuerpo de Sanidad militar don José Valencia, que vive en la calle de Garcelas núm. 57.

De orden del señor brigadier gobernador militar, el teniente coronel comandante secretario, Manuel Raon.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Ha llegado al real sitio de San Ildefonso el capitán Olave, portador del tratado de paz celebrado últimamente entre Francia y España y el emperador de Cochinchina; y según las noticias de nuestro corresponsal de la Granja, las principales bases del tratado son las siguientes:

1.º Libre ejercicio en toda Cochinchina de la religión cristiana.

2.º Ventajas comerciales.

3.º Condición expresa de que pueda establecerse en Hué un enviado español.

4.º Indemnización de guerra.

La suma estipulada para ambas naciones es de ochenta millones de reales. Lo que corresponde á cada una se fijará entre el gobierno francés y el español.

En cuanto á la posesión de territorio se nos dice que nuestra nación ha renunciado á él, por tenerlo en grande extensión en Filipinas; pero que en cambio del que haya podido correspondernos se nos indemnizará completamente.

En la tarde del 18 del corriente se presentó una nube en la parte N. de Socuéllamos acompañada de relámpagos, truenos y exhalaciones favorosas. A la media hora principió á caer piedra seca de 10 onzas hasta 24 y en grande abundancia, por espacio de 75 minutos. Todas las huertas, que es la parte principal de riqueza de aque-

l pueblo y con lo que cuentan para la subsistencia de 300 familias, todo se halla como pudiera estar en un invierno bajo la influencia de tres grados bajo cero (Reamur); las casas sin un cristal, todas llenas de agua; las milpas, pajás, que son muchas, y bastante grueso grano del muelle de la estación, como se está cubierto, todo se ha perdido; los granados lanares, en muy mal estado; algunas caballerías menores muertas, y toda clase de caza, todo ha perecido; varias personas heridas y contusas, y eso que había pocas fuera del pueblo; pero un guarda del monte de don Juan Baptista Peña, tanto sufrió en mitad del dicho monte quedando lleno de contusiones, que en la noche del 22 dejó de existir.

Hace pocos días se declaró en Javea, provincia de Alicante, una furiosa tormenta que causó grandísimos estragos en la población y los campos. El agua en algunos puntos del pueblo se elevó hasta siete palmos sobre el piso de varias casas, y muchas de estas experimentaron considerables destrozos. Se está formando el oportuno expediente para justificar los daños sufridos con objeto de obtener algún socorro de fondo destinado á calamidades.

La España dice que sería adversaria del actual gabinete si este se apresura a reconocer las usurpaciones del rey del País Vasco, a título de gobierno conservador; si no, de la razón al emperador Napoleón en la cuestión de Méjico.

Murcia y Cartagena van a conseguir con la hora de ser visitadas por SS. MM., la realización del mas ardiente deseo que hace tiempo abrigan y sustentan, que es la terminación del ferro carril que une á ambas poblaciones. El sábado último llegó á la primera ciudad el señor Poms de Madrid, director general de la compañía constructora, con objeto de visitar las obras de la línea e impulsarlas para que en el mes de octubre recorra la locomotora la distancia que separa á los dos pueblos, á fin de que SS. MM. puedan hacer el viaje por el ferro carril. Esto ha llenado de júbilo á murcianos y cartageneros, que esperan doblemente agraciados saludar á los reyes.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turin 24.—Los nombramientos de Cladino y de Persano para mandar el ejército y la marina que ha de perseguir á Garibaldi, han sido una exigencia de la Francia. Victor Manuel cede á todo ante dos grandes promesas que se le han hecho: que si el ejército italiano no basta á detener á Garibaldi, el francés le saldrá al encuentro en las fronteras de Roma, y que no porque la Francia combatá al

(96)

edad en que las jóvenes no están ordinariamente más que sometidas, y sus modales distinguídos, pero llenos de seguridad, se resentían de esta prematura emancipación.

Elena, que estaba aun en tutela, á pesar de cinco años de matrimonio, se sintió humilde y confusa ante Milla, Bélin, como una nueva colegiala delante de las antiguas pensionistas; la marquesa hallo á Clementina superior á ella en todo; pensó que una persona tan acostumbrada á la sociedad, tan bella, debía convenir á Mr. de Marny. Sin embargo, Leonardo no la había hablado de ella; hasta parecía que no la hallaba de su agrado. No importa, Elena estaba celosa de Clementina, de su belleza, de su gusto en el vestir... envidiaba á aquella joven que no le agrada.

Es indudable que hay presentimientos.

XIV.

COQUETERIA.

Durante la noche de este dia, la mar-

(97)

ma tierna, pero tan por medio de...

Los celos!

DOS GENTIOS.

Ahi está!!

Y la duquesa de Champigny se levantó apresuradamente, y se dirigió hacia uno de los balcones de la sala para ver á los que llegaban que bajaban de un carro: eran uno de sus amigos y Mr. de R..., el espiritual autor de uno de los libros mas peligrosos de nuestra literatura moderna.

LAS LÁGRIMAS DE UN FATUO

Mr. de R..., presentado á la duquesa, se inclinó ante ella con un respeto exagerado: parecía menos corresponder á la política que deshacerse en excusas; parecía pedir perdón de antemano á todos los que le rodeaban por las obser-

(98)

aciones literarias, cuando de esa manera aglomeró autores; si tratará de formar una colección con todos nosotros?

Se levantó, sin embargo, y acercándose á Fernando:

Buenos días, querido mio, le dijo;

os creía en Normandía, en casa de vuestra tía, la buena madama Gabilloche;

es para mi una agradable sorpresa el encontrarlos aquí.

Era una mala intencion el hacer saber á los nobles personajes que le escuchaban, adornadas con tan aristocráticos nombres, que Mr. Dulac tenía una tía en Normandía, que se llamaba madama Gabilloche!

Durante la comida, se había establecido una especie de tiroteo, por decirlo así, entre los dos genios.

Si el uno contaba una historia, el otro le interrumpía en seguida, y se divertía en desconcertarle.

—Qué lindísimo es el FAUSTINO! decía la duquesa á Mr. de R...

—Si, contestaba Fernando Dulac, es una bonita obra; habeis sabido sacar

en coqueta. ¡Pues bien! en adelante he de ser mas coqueta que tú!

Al fin le había ocurrido la idea de agradar.

El primer pensamiento de una mujer apasionada es su amor.. Amar es lo que la ocupa. Una mujer amante dice:

Y se viste apresuradamente para acudir mas pronto á la visita, en la que debe encontrar al que ama.

Una mujer coqueta dice por el contrario:

VI A VERME!

Y pierde una hora de amor en su toilette por parecerle bella.

Elena, á su vez, quería agradar. ¿De donde proviene este capricho? De un sentimiento bien triste, Dios mío! de un pensamiento bien amargo.—La connería se desarrolla también en un al-

revolucion, negó su apoyo a la unidad italiana.

París 23.—Se han dado órdenes secretas para la formación de un ejército destinado a reforzar el de Roma si llega a ser necesario, para oponerse a Garibaldi. Este ejército se compondrá si es necesario hasta de 25,000 hombres, y será confiado al general Mac-Mahon. La escuadra de evolución que manda el vicealmirante Rigaud de Géhoully será la que en su caso trasporte el ejército expedicionario a Roma.

El gobierno inglés hace esfuerzos para que Francia busque una solución que impulse la guerra civil que amenaza a Italia, si bien

las noticias del correo sobre Garibaldi no añaden nada de nuevo. Dice que se halla encerrado en Catania por las divisiones entre Ricci y Mellini, que dice que viene de el pitié que hace algunos días. Los caminos de tierra están cerrados y la escuadra del almirante Persano mantiene la vía marítima.

La travesía hasta la Calabria es de unos sesenta y cinco días por tanto es comprendible la lentitud de las comunicaciones.

Así pues, y el ministro de la Guerra se encuentra precisamente en la misma situación. Si el comandante militar no viene solamente el ministro de la Guerra, sino también quien en este momento soy el jefe de ambos, perderemos nuestra emoción.

Se perfectamente cuánto deseaba ver el general Mac-Clellan, se lamenta que no lo deseaba más que el ministro de la Guerra, lo deseaba, por mí, y que ambos no lo deseaban más que lo que lo deseaba yo.

Algunas veces discutimos sobre el número de hombres que el general Mac-Clellan tiene en sus órdenes; los que poseían denigrarse dicen que tiene demasiados y los que desean derribar al ministro de la guerra, afirman que ha tenido muy pocas.

La verdadera cuestión es que hay siempre una gran diferencia, y quizás mayor en el presente caso, entre el total de los hombres que figuran al lado del general Mac-Clellan, y los que están en servicio realmente: los que quieren denigrar hablan de la cifra que existe en el papel, y los que quieren dignar al ministro de la Guerra, hablan de la que está en el servicio efectivo.

El general Mac-Clellan ha pedido algunas veces cosas que el ministro de la Guerra no le ha dado; no es censurable por haber pedido lo que necesitaba, y el ministro de la Guerra no lo es tampoco por no haber dado lo que tenía y os aseguro que el ministro de la Guerra no le ha negado nada, en ningún tiempo, de lo que le ha pedido conceder.

No tengo ninguna acusación que formular contra él; le considero como un hombre valiente y capaz, y estoy aquí, según me lo ordena la justicia, para tomar bajo mi responsabilidad lo que se ha acusado al ministro de la Guerra de haber negado.

He hablado más de lo que me había propuesto, y al presente uso de mi prudencia para no decir más.

Con motivo del matrimonio anunciado de la princesa Alicia hija de la reina de Inglaterra con el príncipe de Hesse-Darmstadt y del rey don Luis de Portugal con la princesa María Pia de Saboya, publica el *Diario de los Debates* un largo artículo, en el que se trata de basar o no los esfuerzos que hace la Inglaterra para establecer su influencia en Alemania, por medio de alianzas con Inglaterra, a imitación de la Rusia. La princesa Alicia y el rey don Luis pertenecen una a otra a la casa de Sajonia Coburgo, que no hace cincuenta años ocupó un lugar bien pequeño en Alemania. Entonces los jefes de esa casa eran apenas conocidos entre los pequeños príncipes de la Confederación Germánica, y hoy sus pacientes in-

Me siento muy poco inclinado en tu ocasión a hablar, a menos que a mi entender deba resultar algún bien de ello. Lo único de que crezco en este momento nadie puede hablar sino yo, es de acuerdo por el cual otros han sido censurados y que a mí solo debe ser atribuido. Se ha procurado hacer querellarse al general Mac-Clellan y al ministro de la Guerra. Ahora bien: estoy en el caso de creer que estos dos señores están mucho más lejos de reunir que los que se llaman sus amigos.

La posición del general Mac-Clellan es tal, que aunque no se me permitiera que por su interés personal, no pudiera descubrir cosa que conseguí la victoria, y espero que pronto, y el ministro de la Guerra se encuentra precisamente en la misma situación. Si el comandante militar no viene

solamente el ministro de la Guerra, sino también quien en este momento soy el jefe de ambos, perderemos nuestra emoción.

Se perfectamente cuánto deseaba ver el general Mac-Clellan, se lamenta que no lo deseaba más que el ministro de la Guerra, lo deseaba, por mí, y que ambos no lo deseaban más que lo que lo deseaba yo.

Algunas veces discutimos sobre el número de hombres que el general Mac-Clellan tiene en sus órdenes; los que poseían denigrarse dicen que tiene demasiados y los que desean derribar al ministro de la guerra, afirman que ha tenido muy pocas.

La verdadera cuestión es que hay siempre una gran diferencia, y quizás mayor en el presente caso, entre el total de los hombres que figuran al lado del general Mac-Clellan, y los que están en servicio realmente: los que quieren denigrar hablan de la cifra que existe en el papel, y los que quieren dignar al ministro de la Guerra, hablan de la que está en el servicio efectivo.

El general Mac-Clellan ha pedido algunas veces cosas que el ministro de la Guerra no le ha dado; no es censurable por haber pedido lo que necesitaba, y el ministro de la Guerra no lo es tampoco por no haber dado lo que tenía y os aseguro que el ministro de la Guerra no le ha negado nada, en ningún tiempo, de lo que le ha pedido conceder.

No tengo ninguna acusación que formular contra él; le considero como un hombre valiente y capaz, y estoy aquí, según me lo ordena la justicia, para tomar bajo mi responsabilidad lo que se ha acusado al ministro de la Guerra de haber negado.

He hablado más de lo que me había propuesto, y al presente uso de mi prudencia para no decir más.

Con motivo del matrimonio anunciado de la princesa Alicia hija de la reina de Inglaterra con el príncipe de Hesse-Darmstadt y del rey don Luis de Portugal con la princesa María Pia de Saboya, publica el *Diario de los Debates* un largo artículo, en el que se trata de basar o no los esfuerzos que hace la Inglaterra para establecer su influencia en Alemania, por medio de alianzas con Inglaterra, a imitación de la Rusia. La princesa Alicia y el rey don Luis pertenecen una a otra a la casa de Sajonia Coburgo, que no hace cincuenta años ocupó un lugar bien pequeño en Alemania. Entonces los jefes de esa casa eran apenas conocidos entre los pequeños príncipes de la Confederación Germánica, y hoy sus pacientes in-

mediatos poseen las coronas de Inglaterra, de Bélgica y de Portugal, y cada día aumentan en grandeza con nuevas alianzas.

Asegura una carta de París, cuyo autor se dice muy bien informado, que apenas se arregla la cuestión de Italia, entrará en la de Oriente. Esta cuestión, añade el correspondiente, está más adelantada de lo que creen algunos políticos, y para manifestarla Vidal que cabré de positivo, debe decidir que quedará arreglada entrando el segundo hijo de Victor Manuel, llamado Amadeo, a ocupar el trono de Grecia y de todas las provincias de la Turquía que no se oponen a su soberanía.

El general norte-americano Butler para triunfar de la perliz resistencia de la ciudad de Wiskbourg, cuyas baterías causan grandes averías en los buques que al atravesar el Misisipi pasan por delante de sus muros, está llevando a cabo un proyecto que no es difícil aunque parece ultravioleta. La ciudad se halla sitiada en la parte exterior del centro de una gran curva que forma en aquella parte, dejando entre sus dos corrientes una especie de lengua de tierra cuya latitud no pasa de un kilómetro. Pues bien, las tropas de Butler han abierto un foso para variar el curso del río y dejar a la población sitiada de este elemento. Hecha ya la prueba no ha dado resultados porque el foso se hallaba a mayor nivel que las aguas del río; pero continúan los trabajos y se crea que para el mes de octubre se habrá realizado su diseño si antes no es desalojado el ejército de Butler de las posiciones que hoy ocupa.

Las noticias de Avellino (Nápoles) sobre la reacción anuncian que el pueblo de San Angelo de Lombardo se halla amenazado por una columna de insurrectos, y que las autoridades habían pedido auxilio a Trípoli, población de 3,000 habitantes, que temía ser atacada de un momento a otro.

El destacamento piemontés que lo ocupa ha hecho grandes preparativos, haciendo barricadas en las calles. Bizzaccia, país fértil y populoso, se halla rodeado de llamas encendidas por los reaccionarios en las propiedades piemontesas en represalia del fusilamiento del sobrino de Orozco, que herido e indefenso fue hecho prisionero por los milicianos nacionales.

Variedades.

A MI QUERIDA MADRE

Hubo un tiempo de paz y de alegría, de encantada ventura, en que mi vida deslizarse via igual se desliza pura al rayar de la aurora los áboles, la dulce brisa entre las suaves flores.

Un tiempo en que mi alma resplandeció en alas del puro amor ardiente, que forma su esperanza y su consuelo, volaba como aerea mariposa del pintado vergel entre las galas, rodeada feliz y sonriente de imágenes de gloria, que desprendidas de encantado cielo dulce dicha brindábanme ilusoria.

La luz, el campo, el aura sonorosa que ya exhala plácido murmullo; la risa y que jumbrisa tortuosa hecha coral que al manzo viendo da su fel arrullo,

la voz enamorada del ruiseñor amante volando tras su tierna compañera, todo me entusiasmaba: en un instante, la brisa, el cielo y las pintadas flores, su brillo convirtieron en noche cruel de amargas gisadoras.

Que nunca jay! en la vida encontrase cumplida esa dicha que el alma en su primera etapa tranquila cuando llena de paz y dulce calma se agita de hecetas ilusiones por la región risueña, absorta contemplando de encantada ventura mil mágicas visiones que en su redor se agitan seductoras, mentidas regalando de suave placer las dulces horas.

Pues todo pasa cuando la flor tristeza que encendida se alza en la primavera, sobre sus tiernos brazos me meditableness ya que de ti me separo la impia del aura placentera al leve soplo dulce y aromoso y el crudo cierzo impio marchita en un instante su hermosura al impetu violento que contiene brío el agitado mar y el firmamento.

Y así también las horas de alegría así también las horas de ventura muy rápidas pasaron... Dicho por completo ser era y aquella ilusión pura que hermosa me halagaba y en cuyas alas de carmín y de oro las veces alzó su raudo vuelo mi ardiente fantasía, al caer desplomada de aquel cielo los vientos iracundos arrastraron al yermo triste del umbrío suelo.

V todo angustia fué, todo fué llanto lágrimas por doquier, doquier tristeza. Fendio la noche su enlutado mano el corazón llenando de amargura. Por el espacio en tanto de fantasmas fatídicos poblado y de luna al rayo macilento, la sierpa Parca impía batíó su ala sombría, dejando percibir lugubre acento. Y después presurosa melancólica bendiendo el aire impuro que triste resonaba en su mano blandiendo silenciosa la cortante segur, que tanta vida arrebató aún en dulce primavera, con su atroz fatal sahuma helaba el tierno corazón, amante y puro de una madre querida, en cuyo blanito seno vi hechicera deslizar mi dulce edad primera a su amoroso arrullo adormecida.

Y lo heló como hielo el orudo invierno, de nieves coronadas y al fuerte soplo de huracán furioso, el dulce tallo tierno sobre el cual se eleva a sonrosado de la flor el suavísimo capullo. Por qué tan pronto el hado mostrándose inflexible e iracundo, la arrastró del mundo?

Por qué si de su amor al blando arrullo, tan bella fuerza nuestras vidas la suya agotó fiero? Madre del alma, pura flor hermosa, deshojada en horrible sacudida por raudo torbellino. La estrella tu seras que fulgorosa de mi dolor la eterna noche alumbr, bañando con su lumbr el árido camino. Otoño que espinoso seguimos en el suelo; lumbr, jay! desprendida desde el que habitas espléndido cielo.

Solo nos resta añadir que si nuestro periódico es antiguo, el recuerdo que se le haga de ello al público es para nosotros muy lisonjero. Jamás podré olvidarnos la idea de que nuestros trabajos han obtenido durante trece años la aprobación de la moralidad de mademoiselle Iris. Dire a mi tía que tú de mucha propia me envías el sombrero.

Remiteme también alguna cosa para mi tía, un vestido para Clorinda y pastillas de chocolate para Amaury: se me han acabado ya. Pero ante todo mi sombrero: quiero estar bella. Ahora que vas a encontrar perfecta, puesto que, según me decías, no me faltaba más que

Porque en el cielo estás ¡Oh! quién lo duda? Tu faz yo vi a la muerte sonriendo cual la de un ángel dulce y resignada. Y yo vi tu mirada, de que absorbí su postrimer rayo, pasearse tranquila en lenguido desmayo por la celeste esfera.

Y cuando el fuego ya de su pupila en vidrio, si, trocó su cristal claro, doy tu darte en el acto de mi dolor el postrimer beso, por el que recibí tu último aliento, la virtud e inocencia de tu vida lei en tu frente pura,

y vi que Dic desde su imperio asiento te dió la mano y te elevó a la altura.

Dulce sombra de aquella que algún dia velara cariñosa mis sueños infantiles, y amorosa al dulce anhelo de canción amante sobre sus tiernos brazos me meditableness ya que de ti me separo la impia del aura placentera al leve soplo dulce y aromoso y tendió entre los dos el denso velo de impermeable eternidad oscura de mi dolor en acallado vuelo asciende hoy hasta tu lágrima pura, y el rayo del corazón que hondo suspira al triste acento de enjutada tira.

Gacetilla.

—Conste.—Uno de nuestros colegas se manifiesta quisoso de que haya rectificado algunas de las noticias que ha dado a sus lectores, y ciertamente que carece de razón para ello. Ni dió cuenta ni a ninguno otro nos hemos referido, limitándonos a contradecir ciertos rumores que corrían de boca en boca y que carecían de fundamento. Al tratar de poner la verdad en su lugar, no solo usábamos de su derecho, que nadie podrá negarnos, sino que cumplíamos con un deber. A nadie podemos en galantería para con la prensa y especialmente para la prensa local. Allí estaban las largas colecciones del Diario y estando seguros que no se hallaría una sola frase provocativa ni desórtes, por más que alguna vez se nos haya querido llevar a ese terreno. No entonamos ditirambos a la facultad de escribir para el público, porque no nos lo permiten las condiciones de nuestro periódico, pero diariamente damos pruebas de tenerla en mucha con nuestra conducta.

Por lo demás, nosotros no creamos en la infalibilidad periodística. Demasiado sabemos que todos estamos expuestos a errar, mucho más en las circunstancias actuales, en que el deseo de satisfacer la justa ansiedad de los lectores nos pone en el caso de acoger infundados rumores que vienen a nosotros por conducto autorizado, pero por lo mismo necesitamos de la circunspección debida para no crear compromisos ni rogar perjuicios a clases o personas determinadas. Si nos equivocamos en alguna ocasión, nuestra buena intención nos pone a cubierto de toda suposición malevolencia, pues por nuestro corazón juzgamos el de todos los redactores de esta capital.

Y lo heló como hielo el orudo invierno, de nieves coronadas y al fuerte soplo de huracán furioso, el dulce tallo tierno sobre el cual se eleva a sonrosado de la flor el suavísimo capullo. Por qué tan pronto el hado mostrándose inflexible e iracundo, la arrastró del mundo? Por qué si de su amor al blando arrullo, tan bella fuerza nuestras vidas la suya agotó fiero? Madre del alma, pura flor hermosa, deshojada en horrible sacudida por raudo torbellino. La estrella tu seras que fulgorosa de mi dolor la eterna noche alumbr, bañando con su lumbr el árido camino. Otoño que espinoso seguimos en el suelo; lumbr, jay! desprendida desde el que habitas espléndido cielo.

Solo nos resta añadir que si nuestro periódico es antiguo, el recuerdo que se le haga de ello al público es para nosotros muy lisonjero. Jamás podré olvidarnos la idea de que nuestros trabajos han obtenido durante trece años la aprobación de la moralidad de mademoiselle Iris. Dire a mi tía que tú de mucha propia me envías el sombrero.

Remiteme también alguna cosa para mi tía, un vestido para Clorinda y pastillas de chocolate para Amaury: se me han acabado ya. Pero ante todo mi sombrero: quiero estar bella. Ahora que vas a encontrar perfecta, puesto que, según me decías, no me faltaba más que

(94)

menta como a una heroína a quien en su día trataba de describir. Se la imaginaba como a un acabado modelo del que podía valerse en alguna de sus obras: así es, que en su imaginación y en presencia de ella, formaba un croquis tan agradable criatura. —Lo mismo hubiese hecho un pintor de paisaje para retener un pintoresco panorama que le hubiese seducido.

La duquesa era graciosamente coqueta a la par; el hombre de genio se hallaba en su elemento, pues el elemento del poeta es el incienso quemado por las mujeres, —y Mr. de R... permitía al bello sexo admirar de seguida su talento.

Mientras que su vanidad se dilataba en este dulce fuego, Leonardo y Fernando Dulac, que jugaban al billar, vivieron a la sala.

Al aspecto de Dulac, el rostro de monsieur de R... se descompuso.

El también se acordó si no

Dijo para sí. Esta mujer tiene, pues,

(95)

vaciones maliciosas que la parte ridicula de cada uno le iba a sugerir.

En su modestia respiraba el mas amable orgullo; todo lo que contestaba para rechazar los entusiastas elogios con que se le abrumaba, era demostrar una sorpresa que parecía decir:

—No creía que personas como vosotros fuesen capaces de apreciar a un hombre tal como yo.

Mr. de R... se halló tan ingenuamente resagiado a ser desconocido —como hombre que se cree superior a su siglo— que parecía que se le desconcertaba admirándole tan pronto. Estaba casi humillado de ser, para sus contemporáneos, comprendido antes de tiempo, antes del tiempo tristemente lejano que su orgullo había elegido en el porvenir.

Entretanto Mr. de R... sentado entre la duquesa y Mme. de Pentanges, se embriagaba con las mas seductoras lisonjas.

Elena le hablaba de sus obras, que casi sabía de memoria. Mr. de R... ad-

mirando de su belleza, la miraba aten-

Sé que hay cosas muy lindas y de moda en París, las cuales no conozco; las quiero y deseó que me las envies.

Pero que no me escribas, que no te de la idea de decirme: —Hé ahí mi querida Elena, el sombrero que me has pedido, —qué dirá mi tía si supiese que me rebelo? ¿Qué encargo a otra y no a ella la elección de mis sombreros? Que abandono a la modista Iris, que es la que desde hace treinta años la envía sus sombreros y la calza? Pues has de saber que por una rareza que siempre me ha parecido sospechosa, a su modista es a la que mi tía se dirige para que la surta de catzado, lo cual me hace dudar de la moralidad de mademoiselle Iris. Dire a mi tía que tú de mucha propia me envías el sombrero.

Remiteme también alguna cosa para mi tía, un vestido para Clorinda y pastillas de chocolate para Amaury: se me han acabado ya. Pero ante todo mi sombrero: quiero estar bella. Ahora que vas a encontrar perfecta, puesto que, según me decías, no me faltaba más que

tro estimable colega que disculpa sin pelear, que razonamos sin ofender, y que no ha habido motivo justificado para que se turbe la leal concordia que debe reinar entre los que se dirigen al mismo fin, que es el bien nombre y engrandecimiento de esta capital.

Variación. — Teniendo presente la pequeñez de la puerta de la parroquia del Sagrario, y su absoluta carencia de Fachada a propósito, han acordado los señores Curas de la misma poner la Junta ministración proyectada en la auxiliar de San Basilio, que reúne mejores condiciones para el efecto.

Desgracia. — Dos vecinos de esta ciudad emprendieron el martes ultimo su viaje a la feria de Llerena con tan mala suerte, que en la primera jornada se espantó el mulo que uno de ellos montaba, arrojándolo al suelo y dejándole muerto en el acto. El infeliz vivía en la parroquia de San Miguel y ha dejado seis hijos.

Sin novedad. — Hace algunos días llamamos la atención hacia el horribil agujero, que con pretensiones de balcón, lucio al lado de la nueva casa que se está reedificando próxima a la ermita de la Aurora, en la calle de San Fernando. Ayer tuvimos el gusto de verlo en el mismo estado; si bien presentaba un aspecto mucho más interesante, ostentando sobre el balconal una zalea, que sin duda había sido puesta allí para que se creara. Muchas cosas feas hay en dicha calle, pero ninguna igual al sordidecho balcón, que está siendo a voces el que lo quiten de la intención.

Misa nueva. — Hoy a las diez celebrará su primera Misa el nuevo presbítero don José Coronado y Conde en la iglesia parroquial del Salvador, en cuyo solemne acto predicará don Claudio Alarcón y Alvarez, Beneficiado de la Santa Iglesia Metropolitana de Sevilla.

Sin variación. — La fortuna continua mostrándose poco propicia con Córdoba. Para convencernos de esta verdad no hay más que tomarse el trabajo de examinar las listas de los premios otorgados en los infinitos sorteos que se han celebrado de algunos años a esta parte o preguntarle a los jugadores cordobeses si han aumentado mucho su hacienda con esta afición que tintas ilusiones hace con-

cebir y tantas esperanzas viene a desvanecer. Como una dolorosa prueba de nuestro aserto podemos decir a nuestros lectores que ninguno de los 407 premios mayores que comprendía el sorteo celebrado el 28 ha correspondido a la Administración de esta capital. En Madrid ha tocado el mayor de 100,000 duros, el que le sigue de 50,000 y lasombrense los presentes y venideros 44 de 4,000; lo cual supone, sumadas todas las cantidades la triflera de 104,000 duros, que no han querido molestarlo. Al Jan y se han quedado allí. Sevilla ha sacado el de 20,000 y uno de 1,000. Badajoz se ha quedado con el de 12,000. Mérida con el de 10,000, Valencia con el de 7,000 y Lucena con el de 6,000.

Del nuevo desengaño que podrán recibir los aficionados el dia 10 del proximo noviembre ya dimos circunstanciada noticia el viernes.

Compañía. — La del señor Cisneros ha regresado a Málaga. No será conveniente que diese una función en Córdoba durante los reales festejos?

Patatus. — En Oboe parece que se trata de organizar una comparsa para que baile en Córdoba ante SS. MM. poco podemos ya decir, en atención a haber dado cuenta de todos en estos últimos días. En Cádiz se reunió el martes la junta económica de marina, para tratar que ha de hacerse a la llegada de la corte. Se acordó que cada cuerpo de la armada presentase su proyecto para ser aprobado y discutido. Todos los buques de guerra surtidos en aquel puerto y demás puntos de aquél departamento se reunirán para dirigirse a Sevilla, donde el Capitan general se presentará a SS. MM. por si se dignan trasladarse a Cádiz por agua, en cuyo caso serán escoltados por todos los buques. Además de la fragata *Villa de Madrid* se botará al agua a presencia de los reyes, *La Africana*. En una salina del término de S. Fernando se hacen preparativos para engalanar aquel sitio, en el que se ofrecerá a S. M. como recreo una abundante posada. Según un coligio que hace toda vía si S. M. irá a aquella población por mar o por tierra. En el caso de que sea por mar se construirá en el muelle una elegante escala y un kiosko del mejor gusto, en el que descansará la augusta viajera. En Jaén hay el proyecto de que esté en los reyes en el puente colgante de Menijibar, que estará adornado a la veneciana, una comparsa de 40 a 50 bellisimas jóvenes labradoras de la capital y pueblos comarcanos, que ofrecerán a SS. MM. flores y frutos propios de la estación y del país. El Ayuntamiento va a dar un gran baile, al que serán invitados a los jugadores cordobeses.

Diferencia. — Notable es en verdad la que ofrece el estado numérico que tenemos a la vista, respecto al movimiento de viageros en las dos líneas ferreas antiguas. Durante los días que median desde el 6 al 12 d' mes que hoy concluye, han transitado por el ferrocarril de Córdoba a Sevilla 4,618 personas, y por el de Sevilla a Cádiz 28,289.

Ornato. — Desearemos que por honor a Córdoba se encubriese con un lenzo la fachada de su solar que muestra

baces años un repugnante aspecto en la calle de Carreteras. También hemos indicado varias veces la necesidad de impedir un trozo de pavimento, que no sabemos por qué, se halla terrizo á la entrada de dicha calle. Para comprender la necesidad de estas dos obras bastaría decir que dentro de breves días la vía de que nos ocupamos será transitada por SS. MM. á su salida por la puerta del Rincon.

Todos son pocos. — Continúan viniendo á esta capital empedradores, forasteros. Trabajo les mandamos.

No hay tiempo que perder. — Se trabaja activamente para que este terminado y espandida la nueva calle del Gran Capitán para cuando llegue la corte a Córdoba.

Festejos. — Respecto á los que se preparan en las diferentes capitales que han de ser visitadas próximamente por SS. MM. poco podemos ya decir, en atención a haber dado cuenta de todos en estos últimos días. En Cádiz se reunió el martes la junta económica de marina, para tratar que ha de hacerse a la llegada de la corte. Se acordó que cada cuerpo de la armada presentase su proyecto para ser aprobado y discutido. Todos los buques de guerra surtidos en aquel puerto y demás puntos de aquél departamento se reunirán para dirigirse a Sevilla, donde el Capitan general se presentará a SS. MM. por si se dignan trasladarse a Cádiz por agua, en cuyo caso serán escoltados por todos los buques. Además de la fragata *Villa de Madrid* se botará al agua a presencia de los reyes, *La Africana*.

En una salina del término de S. Fernando se hacen preparativos para engalanar aquel sitio, en el que se ofrecerá a S. M. como recreo una abundante posada. Según un coligio que hace toda vía si S. M. irá a aquella población por mar o por tierra. En el caso de que sea por mar se construirá en el muelle una elegante escala y un kiosko del mejor gusto, en el que descansará la augusta viajera. En Jaén hay el proyecto de que esté en los reyes en el puente colgante de Menijibar, que estará adornado a la veneciana, una comparsa de 40 a 50 bellisimas jóvenes labradoras de la capital y pueblos comarcanos, que ofrecerán a SS. MM. flores y frutos propios de la estación y del país. El Ayuntamiento va a dar un gran baile, al que serán invitados a los jugadores cordobeses.

das las principales señoras de la población y provincia. Pronto va á empezar la impresión del *Romancero de Jaén*, escrito por los poetas juenenses y que será ofrecido á S. M. Entre los hechos históricos que ha de contener, figura la tragedia y celebración de los Carvajales de Martos, de cuyo trabajo se ha encargado una joven poeta de Jaén. En Granada va á ser adornada la plaza de Bib-Rambla en la forma que lo hacían los árabes para la celebración de sus justas y torneos. Para los castillos que se quedarán durante la estancia de la corte en la ciudad de Boabdil, se han presupuestado 55000 rs., de los que el pico será como premio mejor que se presente.

Parejita. — Las autoridades de esta provincia encargan la captura de Antonio María y Dolores Pérez Ruiz, cuyo paradero se ignora.

Enhorabuena. — Los señores Alcaldes de Montoro, Belalcázar y Carpio, han dado cuenta á la Junta de instrucción pública de haberse celebrado en el pasado julio, los exámenes respectivos de las escuelas públicas primarias, con un resultado favorable y que hace ver los progresos de la enseñanza. En su virtud, la Junta, que ha recibido estas noticias con satisfacción, ha dispuesto publicarlo para conocimiento de las autoridades y corporaciones indicadas y de los Profesores de uno y otro sexo que así han probado su aplicación y celo.

Receta. — Para matar los mosquitos: póngase en la habitación cien kilogramos de polvora, arrimése una media y de hijo no queda uno para comértalo.

Contra las pulgas y chinches. — Se cierra herméticamente la habitación y abriendo un ajugero en ella se empieza a echar dentro agua fresca hasta que reboste. A la media hora se abre la puerta, sale el agua y no queda ni un vicho vivo.

Contra las ratas y ratones. — Se coloca en la casa donde abundan, un ciego captor ambulante que anda por esas calles: á la primera copla sale los animales escapados sus madrigueras y de los que no mueren del susto, escapan á todo correr hasta salir de la provincia.

El secretario de la redacción,
Isidoro Badiá.

HONRAS. —

El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis y el Ilmo. Cabildo Catedral de esta ciudad han acordado celebrar en su Santa Iglesia el dia 1º de setiembre próximo á las nueve y media de su adoración, solemnes horas en sufragio del alma del Exmo. Sr. D. Manuel Joaquín de Tarancón y Morón Cardenal Arzobispo de Sevilla, dignísimo obispo que fue de esta Diócesis. Los mismos Exmo. Sr. Obispo e Ilmo. Cabildo, suplican por medio de este anuncio a todo el clero y fieles de esta ciudad, encomiendan á Dios á su antiguo Pastor, y se digna solemnizar con su asistencia este religioso acto.

Boletín religioso.

Hoy. S. Ramón Nonato, confesor. — Mañana. S. Gil, abad y S. Alejo, confesor.

JUBILEO CIRCULAR. — Hoy en la parroquia de San Juan. — Mañana en la del Salvador.

— En el colegio de la Piedad se celebrará hoy fiesta á Sta. Rosa de Lima, en la que predicará don Rafael Monguíz, phro.

Quinto y sexto dia de novena á Sta. Rosa de Viterbo en la iglesia de San Pedro Alcántara, á las oraciones.

— Primero y segundo dia de novena á San Ramón Nonato en la iglesia de San Juan de Letran, á las oraciones.

— Hoy segundo dia de quinario al Dulce Nombre de María en la iglesia de Trinitarios calzados á las 5 1/2 de la tarde: predicará D. Antonio Charquier y Roman, rector de la parroquia del Salvador.

— Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Amor-Hermoso, tutelar de la asociación. — Mañana Ntra. Sra. de la Asunción, en la Catedral.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.
CÓRDOBA. — 1862.
Imprenta y Litografía de D. Fausto García Tena, calle de S. Fernando núm. 54.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

Bolsa de Madrid.

Norte y Mediodía.

Cotización oficial del 27.

Consolidado 19-30-6.

Diferido 4-40.

Deuda amortizable de primera clase 20-45.

Id. de segunda 15-00.

Id. del personal 19-70.

Acciones del Banco de España 213-30.

CAMBIOS ESTRANGEROS.

Londres, á 90 días fecha 49-93 p.

Paris á 8 días vista 5-13.

CORDOBA.

Tipos de díligencia y caballo en el mercado público de esta capital: desde los dos de la tarde del dia 29 de agosto á igual hora del 30.

Trigo 160 fanegas desde 38 á 60 1/2.

Cebada 90 fanegas de 96 rs.

Aceite en los molinos a 37.

Id. en la ciudad 4-39.

Jabón blanqueja 17 quatera libra.

Corte de vaca á 31 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 61 á 68. Cebada de 22 á 32. Fuerza de la Alhondiga. Trigo de 51 á 62. Cebada de 24 á 27. Habas de 41.

A aceite en los molinos a 37.

Id. en la ciudad 4-39.

Jabón blanqueja 17 quatera libra.

Corte de vaca á 31 cuartos libra.

GRANADA.

Trigo de 42 á 53. Cebada de 24 á 26. Habas de 35 á 36. Aceite de 57 á 58.

MALAGA.

Trigo de 42-43. Cebada de 24 á 27. Habas de 42 á 47. Aceite de 48 á 50.

JAEN.

Trigo de 41 á 47. Cebada de 24 á 25. Habas de 27 á 28. Aceite de 52 á 55.

ERICK.

Trigo de 62 á 68. Cebada de 28 á 34. Habas de 50 á 56. Aceite de 49 á 50.

Ferro-carril.

Salvo el tren que irá á la 4 y 1/2 minutos de la noche.

Entrada de Madrid los días pares á la una de la tarde.

Entrada de Madrid los días impares á la una de la tarde.

Se despachan en la calle Ambrosio de Morales, frente á la fonda de Rizzi.

Sus precios son los siguientes:

A Manzanares. A Madrid.

Berlina. 459. Interior. 520.

Interior. 379. 512.

Rotonda. 399. 410.

Cabe. 239. 300.

Otros carriages.

Tariffas aceleradas del Norte y Mediodía.

Habiéndose abierto al público la estación de

Santa Cruz, la empresa del Norte ha establecido su servicio de carriages acelerados desde dicho punto á esta ciudad, invirtiendo dos días en su trayecto combinando sus llegadas con las salidas de los trenes, siendo sus precios sumamente económicos: también ha mejorado sus carriages poniéndole arribadas á sus asientos para mayor comodidad del viajero, y á mas recibe toda clase de mercancías para todas las líneas de España y del extranjero, teniendo servicios propios y correspondientes con todas las compañías de ferrocarriles y vapores.

Sólo despacho administración de diligencias del Norte y Mediodía, calle Ambrosio de Morales, frente á la fonda de Rizzi.

Empresas de transportes. —

en combinación con el ferrocarril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamahoma, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Salen de Sevilla los lunes, miércoles y viernes de Cordoba los martes, jueves y sábados.

Los electos que se hayan de trasportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villas.

En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano núm. 44, antes del Potro.

Mejorías aceleradas de D. Benito Ferrer.

Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conservan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está a cargo de D. Benito Ferrer, en la cual se admiten arribadas y pasajeros a precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de Merced núm. 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferrocarril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un dia si y otro no, invirtiendo solo dos horas la Cruz de Mudela.

Galeras. —

SECCIONES DE AVISOS.

Vejigarios de Albespereyres.

Únicos especialmente admitidos en los hospitales civiles y militares de Francia por orden del consejo de sanidad. Obran en pocas horas y se conservan indefinidamente. El papel Albespereyres conserva después una supuración abundante y regular sin olor ni dolor. Recomendado hace más de 40 años por los primeros médicos, ha dicho el Instituto de la facultad de medicina que era una de las pocas mejoras medicinas que debían autorizar el médico. El nombre del inventor Albespereyres está grabado en cada píxil. En París, Faubourg Saint Denis, 80, y en casa de los boticarios y droguistas de España, se saben y se provistos tienen de ejemplares verdaderos medicamentos franceses más apreciados que la visión, cátodon capsular de Riquet, de granja pura, aprobados por la academia de medicina de Francia como supuradores a todos los demás. Desconocido las fabricaciones. Ventas al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de San Francisco núm. 42. Ventas al por menor, en la villa don Miguel Espinoza, don Francisco G. Olea, 6 o 7 de la noche.

Provistos tienen de ejemplares verdaderos medicamentos franceses más apreciados que la visión, cátodon capsular de Riquet, de granja pura, aprobados por la academia de medicina de Francia como supuradores a todos los demás. Desconocido las fabricaciones. Ventas al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de San Francisco núm. 42. Ventas al por menor, en la villa don Miguel Espinoza, don Francisco G. Olea, 6 o 7 de la noche.

PILDORAS VEJIGATORIAS. TALES DE CAUVIN. Farmacéutica química de la escuela superior de París.

Plaza de l'Arte de Triomph, 10, París. Estas pildoras son digestivas, tónicas y depurativas, por su eficacia y el fácil empleo, que prestan, son en su especie el mejor purgante para combatir el constipado, destruir los humores y la acidez de la sangre, así como para recuperar la armonía en las funciones vitales.

Entrando en su composición sustancias vegetales tienen la propiedad de rehabilitar los intestinos y purgar sin lastigar el estómago ni debilitar ningún órgano. No exigen régimen ni bebida alguna especial, y, por consiguiente constituyen el más cómodo y eficaz de todos los purgantes conocidos, se recomienda a menudo y con éxito en las enfermedades agudas y crónicas como gastritis, asmas, catarras, dolores, obstrucciones, empeines, jaqueca, escrofulosis etc. etc. El mérito de estas pildoras puede reducirse a estas dos palabras: restablecimiento y conservación de la salud.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de San Francisco núm. 42. Los señores Tacónet y compañía, depositarios generales.

Venta por menor en Cádiz, Miniz, botica de las columnas. Mateos, botica del Correo. Jerez, Mendoza, Gibraltar, Freixas y compañía Algeciras, Ricardo, Almagro, plaza de la Constitución, Sevilla, López Blesa y compañía, droguistas, Miguel Espinosa, botica de San Pablo. Málaga, Ramón de Navas Pablo Calvet.

-- ARRENDAMIENTO.

El del cortijo del Villar, j. 21 de Arcos, para desde S. Miguel de 1863 y de las Pilas para el de 1888, situados en el término de Peña, propios del Excmo. Sr. marques de Guadalcázar, y la contaduría de S. E. se oyen proposiciones hasta el dia 30 de setiembre próximo, donde se encuentra el pliego de condiciones y se abonarán las que se hagan p. el la apreciación de S. E.

LIBROS. En la Imprenta de D. Fausto García Tena calle de San Fernando núm. 32 han llegado las obras siguientes:

Guia facil, sencilla y completa de la contribución de consumos, por D. Eusebio Freixa.

Guia segura de carreta, amarramiento, cestados, resumenes, reparos y ópedes a los cuadernos de Liquidaciones, por D. Eusebio Freixa.

Guia completa de repartimientos de inmuebles, contiene 2134 tarifas que empiezan con la de un centavo de rs. por ciento y concluye en la de 21 rs. y 81 centimos por D. Eusebio Freixa.

50 rs.

VARIOS DEPOSITOS

de las principales fábricas de España y el extranjero. Establecimiento de D. Fidel Usano, calle del Ayuntamiento núms. 14 y 16.

Cartones, cinta de imprenta, latones, jatas, braseros, acero, estano y planchas para ropa, clavos de vestir, puntas, patas, lachuelas y alambres de todas clases, muletas y sombrereras de cuero.

Bolsas o carteras de viaje y baúles de todos tamaños.

Surtido completo de perfumería, herramientas para carpinteros, bocetos, y otros muchos usos.

Tornillos hasta de cuatro arribadas, chapas y flejes de fierro.

Candados, cerrajería, cerrojos, picaportes, tiradores de campanilla y otros útiles para obras.

Surtido completo de seda y algodones, trenzas de todas clases.

Jabón de piedra a 45 rs. arroba y 10 cuartos la libra.

Pinturas hechas y bien preparadas de todos colores, pelo para brochas y bárcelas y barnices de todas clases.

Cola muy superior.

Velas de cera de todos tamaños y fusos de las mejores fábricas.

Chocolate riojano, canela, café, canela, guayqui.

Azúcar de los mas superiores en sus casas.

Muchos artículos de drogas que se venden a precios infinitos.

12-12

-- CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento droguería de don Bartolomé Luque, calle Almonaster, número 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. También hay un buen surtido de los llamados de Musolina, con dibujos preciosos, para evitar vidrios.



EL CAMBIO UNIVERSAL.

SOIEDAD EN COMANDITA.

y en participación legalmente constituida.

Sucursal de Córdoba.

El objeto de esta Sociedad es el cambio directo de cuenta teniendo representante algún valor. Su sistema está basado en dos principios:

Primer: Que todo el que posea algo que represente algún valor, pueda venderle siempre que le convenga, sin necesidad de fiarlo a las contingencias del mercado.

Segundo: Que todo poseedor de un valor pueda disponer de él que mejor se adapte a su situación que ofrezca.

Las operaciones de la Sociedad son: El cambio directo al contado. Cambio directo a plazos. Ofertas de Cambio. Comisiones y consignaciones de Cambio. Prestamos, devengados, anticipos. Construcción y polquización de líneas rurales y urbanas, y venta de las mismas. Part el sistema de amortización, etc.

El Cambio admite socios en participación, y a fin de que puedan ser más fáciles las entregas para las personas que desean interesar en esta empresa, admite las imposiciones, bien sea en metálico, en cantidades redondas de 20, 50, 100, 1.000 rs., en adelante, bien en piezas o bultos que las representen en sucesos y totales o bultos que pagando ante la casa la comisión que les corresponda.

El 9 de setiembre de 1858 el 10 por 100.

1859 el 19 por 100.

1860 el 19 por 100.

Tan halagüeños resultados han resultado a la actual sociedad, en comanditada aumentar sus fondos, por lo cual tiene pendiente la conversión en Sociedad Anónima, con un capital de diez millones divididos en acciones de 500 reales y admite solo en esta sucursal pedidos de aquello por el cordonero reservadas a esta provincia.

Nota. El que deseé prospectos ó explicaciones pague diligencias en Madrid a la Dirección general, calle Valverde, núm. 6, y en provincias a las sucursales agentes y deberá presentar antecedentes de esta sociedad en la encarnación del Marqués de Basuelos, núm. 11. Horas de oficina, desde las 10 de la mañana a las 4 de la tarde.

Las transacciones especiales de nuestro establecimiento facilitan de una manera extraordinaria las transacciones, puesto que como centro de negociaciones de la provincia afluén a ella los demandantes de todo género.

Nadie paga nada cuando no consigue elobjeto que se propone.

Toda consulta es gratuita.

Sucede el local gratuitamente para las juntas extrajudiciales de acreedores, y para subastas de igual clase.

A los que no tengan recursos para seguir su pleito, se les facilitarán los medios necesarios y se le comprenderán sus derechos.

A las personas que quieran valerse de nuestros corresponsales para los asuntos que les perjudican fuera de esta capital, sin nuestra intervención se les dará conocimiento de ellos y recomendación para los mismos.

Los que tengan en su poder documentos antiguos o modernos y desconozcan su valor o los derechos a que por ellos son acreedores, pueden acercarse a nuestras oficinas, donde desde luego se les ilustrará en forma.

Los que tengan créditos contra personas particulares, empresas ó sociedades, y no quieran por si, ó no puedan efectuar su cobro, también, encontrarán en nuestras oficinas facilidad para su reembolso, pues no solo nos baremos cargo de cuenta de los tenedores en gestionar la cobranza, si no que desde luego los negociamos de cuenta propia.

Horas de despacho de 9 a 12 por la mañana y de 4 a 8 por la tarde.

VENTA. En la hacienda de los Cancinos se vende leña de alamo, 1 ra.

raje, a 25 rs. la carretada.

SUBASTA. En subasta

privada que tendrá lugar el dia 6 de setiembre

precisamente en la oficina de don Manuel Barreiro y Lopez, calle de Santa Clara núm. 21, y hora de 11 a 12 de su mañana, se arrienda la hacienda nombrada de la Gomera situada en el camino de la Cruz de Juarez, y se compone de olivar, naranjo, frutales y tierra de labor; avisando que la casa de recibo se comprará también en el arriendo para su disfrute por parte del colono.

DINERO. Una persona

de Sevilla desea colocar en esta ciudad 6.000

rs. en provincias y administrarla del modo

seguro y positivo.

Las imposiciones pueden ser de 10 rs. arriba, siendo que sean distintas de 5. Las entregas se adhieren en metálico, y en efectos de comercio correspondientes a la orden de la Dirección del Cambio Universal.

En virtud de la deuda del 3 por 100 consolidada ó diferida ó de la deuda del personal. En acciones ó obligaciones de carreteras y de compañías anónimas, mercancías o proximadas a su vencimiento. En pagos hipotecarios del Cambio Universal.

Los socios imponentes pueden reclamar en todo tiempo el todo o parte de las cantidades suscitadas con los utilidades que les correspondan.

Las utilidades consisten en el 10 por 100 que la Caja del Cambio Universal abona como minimum de las utilidades.

En la diferencia que pueda haber entre el precio de venta de los valores adquiridos y su valor de importe de las imposiciones. En la acumulación de los intereses. En beneficios de los anticuados y deudores.

Los socios ó la Caja tienen derecho a comprar las casas que construya el Cambio Universal, pagando solo el 7 por 100 de su valor por espacio de treinta y tantos años.

Sucursal de Córdoba, calle de la Librería, núm. 19.

NUEVA EMPRESA CON UN SERVICIO ALTERNADO, DENOMINADA

DILIGENCIAS COSTAS ANDALUZA, SEVILLA.

Los carros de esta empresa darán principio a correr desde Madrid a Sevilla el dia 2 de Setiembre próximo; y de esta capital saldrá el primer coche para Madrid el 4 del mismo á las doce de la mañana, enlazando con el ferrocarril en Santa Cruz. Los coches son de lujo y del mejor gusto, cómodos y elegantes, construidos en Bayona, excelentes y escojidos tiros, conducidos por mayordomos jóvenes y entendidos en el arte, prudentes y bien hablados. La empresa ofrece y garantiza a los señores viajeros que se correrá en 25 minutos cada legua.

La administración de esta empresa en esta capital se establecerá en la calle de San Fernando núm. 36, conocida antes por la de la Feria.

El 15 de setiembre de 1860 se publica el pliego de condiciones.

— SUBASTA. El dia 15 de

setiembre del corriente año, á las 11 de su ma-

ñana, se subasta el arrendamiento de las deha-

sas Monedera y Fantasma, situadas en el térmi-

no de Jerez de la Frontera. El remate tendrá

lugar en la casa de la Larga núm. 10 de dicha

ciudad, donde se encuentra el pliego de condi-

ciones.

AGUA DE BARCELONA.

Este indispensable artículo de tocador se halla

en venta en el Bazar Cordobés.

— ARRENDAMIENTO.

El de las yerbas de invierno y bellota de la de-

hes del Aguilucho, propia del señor barón de San

Calisto. También se vende la bellota de las de-

hes de la Mata. Asiento del Carlito y la de la

Loma, juntas 6 separadas, todas en término de

San Calisto y propias de dicho señor. Para tra-

tar de su ajuste y condiciones en casa del espe-

sado señor Barón.

— VENTA. La de una tar-

tapa de cuero mapada sobre muelas, que está

depositada en el taller de la Fuen seca, casa de

don Mariano Alvarez. La persona que se inte-

rese en su compra, se entenderá con don José

María Bejar, que vive calle huerto de los Linos

núm. 20.

— COLOCACION. La dese-

on hombre que vive calle de Sta. María de Gras

calle núm. 128, para sostener á la mesa ó mozo de

caballos.

— VENTA. La de una ca-

ma de persona, de hierro, con mosquitero, ma-

queada, nueva. Quien le adquiere, en casa del

herrero Manuel de la Cruz, en la calle Carneceras,

puede tratarla.

oficio municipal, con encargos oficiales en

supervisión, tribunales, oficinas, oficinas de

correspondencia, oficinas de alcaldes, oficinas de

policias, oficinas de alcaldes, oficinas de alcaldes,

oficinas de alcaldes, oficinas de alcaldes, oficinas de

alcaldes, oficinas de alcaldes, oficinas de alcaldes,

oficinas de alcaldes